
 

 

 

 
          

 La lettre « g » se prononce [ g ] : 

• devant les consonnes : une glace, grand, groupe… 

• devant les voyelles a , o , u : une gare, un gorille, un légume… 

 

Pour que la lettre g se prononce [ g ] devant les voyelle e et i, il faut lui ajouter la lettre u : une 

vague, un guide… 

 

 

 La lettre « g » se prononce [ j ] : 

• devant les voyelles e, i et y : énergique, un singe, la gymnastique… 

 

Pour que la lettre « g » se prononce [ j ] devant les voyelles a et o, il faut lui ajouter la lettre e : un 

bourgeon, une orangeade… 

 

 

 La lettre « g » suivie d’un « n », se prononce [ gn ] : mignon, la vigne, la cigogne 

 

 

 La lettre « g » placée en fin de mot : 

• Est généralement muette et ne se prononce pas : long, un rang, du sang 

• Se prononce parfois [ g ] : ping-pong, un gong, Hong Kong 

 

 

 

       

            

 

 

 

O5 – Les valeurs de la lettre g 
 

 Pour t'assurer que tu as bien compris ta leçon, et pour l'apprendre, tu peux 

essayer de répondre à ces questions et/ou essayer de faire ces activités. Tu 

peux également demander à un adulte de t'y aider. 

- Quels sont les sons produits par la lettre « G » ? 

 

- Lis les mots suivants : un garçon – une langue – grande – un génie -  une bougie – un 

anglais – l’Espagne – un guide – un voyage – une mangue – un brugnon – un plongeon –  

une galette – des flageolets 

 

- Classe les mots selon ce que l’on entend : [𝑔] , [𝑗] ou [gn]. 
 


